
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 158 del 26/04/2023 Approvato il 26/04/2023

ORDINE DEL GIORNO: N. 50 del 31/03/2023 - N. 59 del 07/04/2023 - 64 del
13/04/2023 e N. 65 del 17/04/2023 - N. 67 del 21/04/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 08.30
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

V COMMISSIONE

Alotta Salvatore P 09.45 10.42

Miceli Giuseppe P 09.45 10.42

Mangano Alberto A - -
Raja Viviana P 09.45 10.42
Puma Natale P 09.45 10.42
VI COMMISSIONE

Canto Leonardo P 09.45 10.07
Chinnici Dario P 09.45 10.42

Lupo Giuseppe P 09.58 10.42

Leto Teresa P 09.57 10.42

Zacco Ottavio P 09.45 10.42

VERBALE SEDUTA ESTERNA E CONGIUNTA TRA V E VI
COMMISSIONE CONSILIARE

Il Segretario Salvatore Palazzolo alle ore 08.30 procede con l’appello e non
essendoci nessun Consigliere presente rinvia la seduta di un'ora in seconda
convocazione
Il Presidente Zacco, presidente più anziano per età, apre la seduta in seconda
convocazione alle ore 09.45 con la presenza del Consigliere Canto, Chinnici,
per la quinta Commissione i Consiglieri, Alotta,Miceli, Raja e Puma
Argomenti da trattare:

1. Imposta di soggiorno
2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali
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5. Approvazione del verbale della seduta odierna
Le Commissioni hanno concordato, per la data odierna, di invitare la
Dottoressa Carla Mendola
Il Presidente Zacco saluta e ringrazia la Dott.ssa Mendola. Da la parola al
Presidente Alotta
Il Presidente Alotta comunica che bisogna fare dei collegamenti a distanza con
l’Assessore allo Sport Fiduccia.
Relaziona su quanto si e detto in seduta di capigruppo ma anche a delle sedute
fatte con le associazioni di categoria.
Riferisce quanto si è discusso nella seduta congiunta del 21/04/202, dove si era
deciso di audire gli uffici e le associazioni di categoria con la presenza del Vice
Sindaco. Sottolinea che tale delibera non è inserita nel piano di riequilibrio.
Si apre il contatto con l’Assessore Figuccia che non può essere presente per
altri impegni istituzionali
Il Presidente Zacco ritiene che l’Assessore debba essere presente fisicamente
in seduta e non attraverso un collegamento. Chiede l’indirizzo politico
dell’Amministrazione
L’Assessore Figuccia relaziona su quanto discusso nella seduta congiunta del
21 aprile.
Il Presidente Alotta comunica che gli uffici hanno proposto degli emendamenti
tecnici inviati alla Presidenza del C.C. ma le Commissioni nè l’Assessore
Figuccia sono a conoscenza di ciò.
La Dottoressa Mendola relazione e precisa che relativamente al 10% la
procedura presenta un problema di contabilità di bilancio. I gestori devono
rilasciare una fattura sulla trattenuta che loro effettuano ma dal punto di vista
contabile è illegale poiché non si può effettuare la compensazione legale
pertanto dovranno versare l’intero e poi verranno assegnate le somme.
Il Presidente Alotta chiede notizie sull’ulteriore 10 % che viene assegnato alle
strutture che presentano dei progetti relativi al decoro e chiede se anche questo
articolo è stato rimodulato.
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La Dottoressa Mendola continua a relazionare precisando che anche questo
articolo è stato rimodulato accogliendo il suggerimento delle associazioni di
categoria, fa all’Art. che prevede il CIR precisando che verrà eliminato poiché
esiste la legge regionale che lo prevede.
L’Assessore Figuccia chiede che queste proposte di emendamenti tecnici
vengano inviati alle commissioni competenti
La Dottoressa Mendola continua a relazionare sull ulteriore 10% e sull
modifiche apportate sul regolamento.
Il Consigliere Puma chiede chiarimenti sul limite delle tariffe dei progetti.
La Dottoressa Mendola risponde.
Si apre un dibattito.
La Dott.ssa Mendola relaziona sulla prima parte del 10% e ribadisce che le
strutture devono versare l’intera tariffa e dopo l’invio della fattura elettronica
verranno rimborsati. La fattura dovrà essere fatta annualmente tranne le
strutture che hanno delle grosse somme che fatturare trimestralmente.
Sottolinea che le strutture sono in totale 3800 che impegnano gli uffici.
Il Presidente Alotta ritiene che i problemi sullo snellimento può essere
superato con la trattenuta da parte delle strutture. Chiede notizie sull’aumento
delle tariffe chiede se sono in linea con le altre città e inoltre chiede chiarimenti
sulla progressività dell’aumento.
La Dottoressa Mendola risponde e fa riferimento ai nuovi emendamenti
proposti.
Il Vice Presidente Lupo chiede chiarimenti sui numeri degli alberghi.
Il Presidente Alotta fa una sintesi sulle modifiche apportate dagli
emendamenti tecnici presentati dagli uffici.
Il Presidente Zacco crede che la compensazione per il pagamento per altri
tributi della imposta di soggiorno non si possa fare poiché sono vincolati.
Pertanto chiede alla dottoressa Mendola di chiedere un parere all’Avvocatura.
Si apre un dibattito.
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L’Assessore Figuccia ritiene che si deve ascoltare il Ragioniere Generale per
chiarire tale situazione.
Il Presidente Zacco chiede il ritiro della delibera per poter avere più tempo per
discutere sul regolamento.
Il Vice Presidente Lupo chiede se hanno in mente una proposta alternativa
portando in compensazione sul trimestre successivo.
La Consigliere Leto chiede chiarimenti sulla trattenuta del 10%
La Dott.ssa Mendola risponde.
Si discuta sulla seduta congiunta programmata per domani 27 aprile.
La Commissione decide, in attesa che l’Assessore Figuccia consulti il
Ragioniere Generale, di rinviare la seduta congiunta programmata per il 27 e
chiede alla Dott.ssa Mendola di inviare gli emendamenti tecnici.
Il Vice Presidente Lupo chiede come vengono utilizzati tali somme.
La Dott.ssa Mendola risponde che la competenza non è sua.
Il Presidente Zacco ricorda al Vice Presidente Lupo che l’argomento è stato
affrontato con il Dott. Pollicita
La Sesta commissione decide di dare parere alla delibera avente per oggetto:
“Modifica dell’art. 35 del Regolamento per l’applicazione del canone
patrimoniale di concessione del suolo pubblico e di autorizzazione o
esposizione pubblicitaria (Legge 160/2019, articolo 1, commi 816-836 e
846-847) approvato con D.C.C. nr. 244 del 28/07/2021” Procon n. 173 del
3.4.2023
Sono presenti

Chinnici Dario (Componente)

Leto Teresa (Componente)

Lupo Giuseppe (Vice Presidente)

Zacco Ottavio (Presidente)
In ordine all’argomento trattato, avente per oggetto:
“Modifica dell’art. 35 del Regolamento per l’applicazione del canone
patrimoniale di concessione del suolo pubblico e di autorizzazione o
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esposizione pubblicitaria (Legge 160/2019, articolo 1, commi 816-836 e
846-847) approvato con D.C.C. nr. 244 del 28/07/2021” Procon n. 173 del
3.4.2023
La Commissione ha espresso parere: FAVOREVOLE con la seguente
votazione:

Chinnici Dario Favorevole

Leto Teresa Favorevole

Lupo Giuseppe Favorevole

Zacco Ottavio Favorevole
Il Presidente Zacco chiede al Segretario di procedere con l’approvazione del
verbale la seduta odierna.
Il verbale N. 158 del 26/04/2023 è approvato all’unanimità dei presenti.
La seduta è chiusa alle ore 10.42
Letto e sottoscritto

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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